



Autoridades y empresas del sector portuario se reúnen en Costa Rica como parte de REPICA

- Durante una semana se analizarán temas relacionados con infraestructura, seguridad, descarbonización, puertos inteligentes e innovación a nivel mundial.
- También se reconocerá el aporte de la mujer portuaria en la industria.

Desde este lunes 23 de setiembre, Costa Rica será la sede de la XLVI Reunión Portuaria del Istmo Centroamericano (REPICA), un evento en el que se da el intercambio de ideas y experiencias de temas portuarios de la región y de otras latitudes como México, Países Bajos, Panamá, Nicaragua y otros.

También incluye una serie de ponencias, exhibición de servicios y productos propios del sector portuario, que reflejarán los modelos actuales de desarrollo en temas de infraestructura, seguridad, innovación y protección del medio ambiente.

Este evento de carácter internacional, llega a Costa Rica en un momento histórico y de suma importancia, considerando los distintos esfuerzos que la Administración tiene en proceso para lograr el desarrollo del sector portuario tanto en JAPDEVA con los proyectos para la creación de una terminal especializada de cruceros, marina turística y la generación de nuevas oportunidades de negocio e INCOP, que ante el vencimiento de la actual concesión busca convertir su puerto es un espacio que cuente con capacidad suficiente para atender las necesidades de los sectores importadores y exportadores del país.

El transporte marítimo moviliza el 80% de la carga mundial, convirtiéndose esta actividad en una de las principales puertas del desarrollo económico de las naciones, por lo que temas como la relación con la cadena de suministros y la logística, que



serán desarrollados en la REPICA, permitirá conocer los avances y mejores prácticas para que los puertos costarricenses dispongan de elementos que los ayuden a convertirse en impulsores del crecimiento económico de la mano del sector importador y exportador nacional, bajo una dinámica de eficiencia y competitividad.

MUJER PORTUARIA

El evento también será el escenario para destacar el rol protagonista que tiene la mujer portuaria en los diferentes niveles de la actividad, desde el operativo hasta el gerencial, así como aporte de la Comisión Nacional de la Mujer Portuaria, como un ejemplo regional de integración efectiva.

En la REPICA se analizarán también los desafíos de la transformación digital de los puertos y la inclusión de la mujer como agente de cambio, así como los importantes avances que se han alcanzado hasta ahora

Por último, la innovación y el desarrollo de la inteligencia artificial, no resulta ajena al sector portuario, por lo que temas como la Transformación Digital Portuaria y el uso de la IA en procesos estadísticos para la generación de datos y la toma de decisiones, se incorporan en esta importante reunión.

